

# LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Los que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre; por seis meses, 92 reales; por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colón, n. 7.

LOS NÚMEROS SUeltos SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Jueves 31 de Octubre de 1861

Núm. 597

## Noticias de España.

El domingo de la semana anterior estuvo en Argamasilla el gobernador civil de Ciudad-Real, acompañado de un arquitecto para formalizar la tasacion y presupuestos de las obras de reparacion y conservacion de la casa llamada de Medrano, en la que segun la tradicion, escribió Cervantes la primera parte del Quijote. El ayuntamiento y el pueblo entero manifestaron unánimemente su gran satisfaccion porque se llevase adelante con tanto interés como perseverancia tan patriótica empresa, y solicitaron encarecidamente que se les admitiese el concurso de sus débiles fuerzas para la realizacion de ella, ávidos de patentizar á todo el mundo civilizado que el pueblo de Argamasilla de Alba honra y venera la memoria de Cervantes.

Algunos de los sentenciados por los sucesos de Loja van á ser trasladados á Samaná en la Isla de Santo Domingo, donde sin sufrir tanto los rigores del clima como en Fernando Poo, ayudarán al fomento de las obras públicas.

El príncipe Muley-el-Abbas asistió el 27 á las carreras de caballos y tambien ha visitado la Armería Real.

La brigada forestal encargada de formar el mapa forestal de la Península, ha mandado una seccion al valle de Cervera y otra al partido de Cervera.

Las tropas que guarnecen á Granada se preparan para un gran simulacro, que ejecutará en breve bajo la direccion del capitán general del distrito.

Una real orden de 26 de octubre dispone que los alumnos de la escuela de Estado Mayor del ejército puedan pasar cuando lo soliciten á la academia del Estado Mayor de artillería de la armada, con dispensa del examen de

las materias exigidas para ingresar en esta, puesto que de las mismas lo han sufrido y sido aprobados al verificarlo en la escuela de Estado Mayor.

Se ha prohibido en la Armada el uso de artilugios de fuego que no procedan de fabricas y laboratorios nacionales.

La recaudacion del mes de setiembre ha producido: por contribuciones, reales vellon 33.060,692 24 cént.; aduanas, 26.157,648 rs. 91 cént.; consumos, casas de moneda y minas, 17.562,713 rs. 98 cént.; rentas estancadas, 45.071,222 rs. 6 cént.; loterías, 14.255,935 rs. 89 cént.; propiedades y derechos del Estado, 19.523,269 rs. 45 cént.; del tesoro público, 839,292 rs. 41 cént.

Los pagos ejecutados en el mes de setiembre en las cajas del Tesoro por cuenta de los créditos legislativos del presupuesto de 1861, han ascendido á 201.922,764 rs. 43 cént.

El viernes sufrió un choque el tren-correo en Alcázar, sin consecuencias desagradables para las personas que iban en él.

Los documentos que han mediado en la cuestion de Méjico serán presentados al Congreso por el señor Calderon Collantes. A este fin se trabaja sin levantar mano, en el ministerio de Estado, en la copia de dichos documentos, que abrazan no solamente la cuestion de Méjico, sino la de Venezuela y demás repúblicas americanas.

Ya empiezan á tocarse en los montes de Toledo los efectos de la desamortizacion de las fincas de propios. En la parte correspondiente á la provincia de Ciudad-Real, el movimiento y la actividad es grande. Por todas partes se levantan edificios para guardas, se fabrican casas de labor, se acometen limpiezas de arbolado, se siembran pinos y se preparan semilleros en grande escala.

Pasan de 5,000 operarios que se ocupan en la actualidad en las obras de la seccion del ferro-carril del Norte entre San Cebrian y Villalba.

Los diputados progresistas puros no se han reunido todavia para acordar la candidatura de la mesa; se cree que esperan la llegada del Sr. Olózaga, que ha debido salir de Bayona para la corte.

De Barcelona escriben poco tranquilos por la falta creciente de algodones, que han obligado á algunas fabricas á disminuir en una mitad sus trabajos.

El ministro inglés en la corte de Madrid ha estado á visitar al príncipe Muley-el-Abbas.

Terminada felizmente su mision, el príncipe Muley-el-Abbas dejará á Madrid en los primeros dias del mes de noviembre próximo.

A pesar del corto tiempo que ha trascurrido desde que la inundacion ocurrida en el año anterior llenó de afliccion á la provincia de Granada, por los grandes estragos que causó en la propiedad rural y urbana, son ya pocos los vestigios que se ven de aquellos destrozos, habiendose reparado casi todos así como remediado la desgracia de las muchas familias que perdieron cuanto poseian.

El Supremo tribunal de Justicia ha sentido como jurisprudencia, en varios asuntos sometidos á su decision:

1.º Que segun el art. 1,014 de la ley de Enjuiciamiento civil, no se dá recurso de casacion en el fondo en los pleitos despues de los que puede seguir otro juicio sobre lo mismo que haya sido objeto de ellas; y que la falta de emplazamiento se subasta con la presentacion voluntaria del interesado en el juicio.

2.º Que es fuero competente para ejercitar acciones personales el del lugar en que deba cumplirse la obligacion.

3.º Que la falta de penalidad en un litigante es una de las causas de nulidad expresadas en el art. 1,013 de Enjuiciamiento civil.

4.º Que no dándose lugar en los juicios ejecutivos el recurso de casacion por ser contrarias á la ley las sentencias, menos puede tenerlo en los incidentes accesorios de los mismos juicios.

5.º Que la licencia del marido, indispensable para que la mujer pueda obligarse, se ha establecido á favor de aquel á quien la ley ha querido cortar los perjuicios y daños que de otro modo se le irrogarian, no bastando por consiguiente para que las indicadas licencias produzcan sus efectos legales que se supongan ó presuman, sino que es necesario que consten sin género alguno de duda; y que segun la ley 59 de Toro, es indispensable para la validez de los contratos celebrados por una mujer en ausencia de su marido la previa y justificada licencia del juez.

## Noticias del extranjero.

De Nápoles escriben con fecha del 20 lo siguiente:

«A pesar de la orden inquisitorial del gobernador de Cosenza, que ha prohibido expresamente bajo severas penas que se escriba cosa alguna respecto á la guerra actual, puedo comunicar noticias positivas de las Calabrias que recibo de los labios de un amigo mio, recién llegado de aquella provincia.

Ochocientos soldados piamonteses y otros tantos guardias movilizados salieron de Nicastro y de Cotrone, al mismo tiempo que la brigada aquí mandada por el general Alejandro Rocci partía de Cosenza para atacar simultá-

DON OCTAVIO.

107.

ra admirar á una pequeñuela y encantadora inglesa de unos cinco ó seis años de edad. Con su rostro sonrosado, sus bellos bucles, sus ojos azules y transparentes, su vestido lila y su delantal verde, parecia la mas graciosa y simpática sílfide que se pueda imaginar. Se complacia en buscar juegos donde hubiese algun peligro y traía con un pedazo de pan á uno de los grandes cisnes del estanque. Cuando el ave se acercaba y estendia su largo cuello para tragar, aquella pequeñita y páfida mano temblaba de miedo, pero una vez pasado el peligro, corría y saltaba bulliciosa satisfecha de haber engañado al enemigo; miraba á su alrededor y cuando yo le hacia algun signo con la cabeza, contestaba á él con una deliciosa risa infantil. Desgraciadamente apareció su aya, adornada con un colosal sombrero de color de chocolate y cogió del brazo á mi jóven amiga, inculcándole miedo en un magnifico sermón de Semana Santa. Cuando hubo desaparecido la niña, me reuni con unas cuantas personas que se hallaban sobre el puente. Eran tratables y verdaderos bañistas que no se dejaban alucinar por los encantos del juego. Arrojan pan á los peces y obligaban á volar á los patos; pero de todo nos cansamos, aun de los mas inocentes placeres y me interné en el pa-

VII.

La historia que se me acababa de relatar, me habia impresionado mas de lo que convenia á un bebedor de agua. Me hallaba combatido por una idea y un deseo que son dos cosas incompatibles con el tratamiento que se me habia prescrito: deseaba volver á ver á mi nuevo amigo y conocer á la heroína de aquella novelesca historia, á la muger que habia inspirado tan grande pasion. Despues de comer anduve al azar por si podia encontrar á Octavio; despues, fatigado de una pesquisa inútil, me dirigí el salon y al jardin. Jugadores y banqueros me parecieron menos espirituales que de costumbre, y durante el paseo fui saludado por el *Rigoletto*. Ningun deseo abrigaba de permanecer entre aquel monótono bullicio de hombres ociosos, y solo me detuvo un instante pa-

DON OCTAVIO.

103.

«En esta ocasion, yo fui quien no pude menos de llorar. ¡Madre mia, yo te doy las gracias!»  
«Sofia se durmió á poco tiempo con un sueño apacible; sentía humedecerme su mano y su respiracion era tranquila y regular: aquel era el reposo que debía volverla á la vida. Hacia ya tres horas que permanecía en aquella posicion, evitando hacer el menor movimiento á fin de no despertarla, cuando vi á Bruno asomarse á la puerta y mirarnos. Entraba descalzo con objeto de no hacer ruido y acercándose hacia mí, se arrodilló y me cogió la otra mano cubriéndola de besos á pesar de mi resistencia: «Enrique, me decía, bien sabia yo que siempre nos amabas.»  
«He aquí, me dijo Octavio levantándose, he aquí la historia de mi vida; la calumnia ha podido darme distinto colorido; pero si la impetuosidad de mi juventud me ha conducido alguna vez á pasos poco meditados, creo que no tengo nada de que sonrojarme ante el mundo y que puedo presentarme con la cabeza erguida. Aunque los envidiosos ó necios me nieguen su estimacion, tengo un juez mas recto en mi conciencia, y soy de hierro ó impávido para los que me desdeñan ó ultrajan; pero, añadió mirándose con una sonrisa, para con

neamente á las columnas de Borges. Signóse un largo y reñido combate en el Garigniano y la Sila, y las tropas piemontesas fueron completamente derrotadas.

El general Rocci, herido mortalmente de un pistoletazo, murió de resultas, y su cadáver ha sido trasportado á Nápoles en un vapor que lo ha conducido en seguida á Génova. A consecuencia de esta victoria de los realistas varias ciudades han enarbolado la bandera blanca, y porción de estas, con el lema de *Viva Francisco III*, ondean en los postes que sostienen los hilos del telégrafo. Borges, que se encuentra ya al frente de un pequeño ejército, cuyas filas aumentan diariamente, se ocupa con la mayor actividad en regularizar y organizar esas fuerzas.

Habiéndose sublevado tres compañías de guardias movilizados en Mazano, el mayor piemontés, Fumel, las hizo cercar por las tropas de línea, y después de desarmarlas las envió á Cosenza.

El periódico *La Correspondencia* dice que ha habido varios encuentros cerca de Cosenza, en los que los piemonteses han sufrido grandes pérdidas.

En la provincia de la Basilicata, situada entre la Calabria y la Pulla, se han reunido las diversas partidas, y la insurrección se ha hecho mas general y terrible que antes, según dice el diario semi-oficial *El Pungolo*. Todos los países situados desde Melfi á Ofanto, desde Pietrogalla á Genzano y desde Ruoti á Lago-Pesoli y Ripacandida están en poder de los insurgentes. Estas columnas se han reunido para darse la mano á un mismo tiempo con el general Borges y con las partidas de la Capitanata, que tienen su cuartel general en el Gargano.

En esta misma provincia de Basilicata ha habido un combate entre Bonosa y Lavello, en que obtuvieron los insurgentes la ventaja. Estos iban mandados por Cachetta, y contaban mucha artillería.

El Matesé continúa tranquilamente ocupado por los borbónicos mandados por el gefe Tomasiello, natural de Puentelegandolfo, y vengador de sus conciudadanos sacrificados en aquel punto.

Chiavone, que no ha vuelto á ser molestado, domina desde Sora á Fondi, donde una de sus partidas detuvo en uno de estos últimos días el coche del correo, mató á los carabineros que lo escoltaban y se apoderó de la correspondencia del gobierno.

El 16 hubo un terrible encuentro en Marillione, no lejos de Nápoles, entre Acerra y Nola, en el camino real de la Pulla, entre la columna de Cipriani y las tropas de Pinelli.

Este último puso en línea cinco batallones, varios escuadrones y la legion húngara; el combate fué horrible; las partidas emboscadas y dueñas de magnificas posiciones, llevaron el estrago y la muerte á las filas de las tropas piemontesas, que tuvieron que retirarse á Nápoles y á Nola diezadas completamente. Así no es de extrañar que Pinelli, disgustado de sus continuos descalabros, haya pedido retirarse con la brigada de Bolonia que ha perdido la mitad de su gente.

En Palma, ciudad situada entre Nola y Sarno, hubo antes de ayer otro combate, en el que fueron hechos prisioneros 150 piemonteses, pero Cipriani se contentó con desarmarlos y dejarlos en libertad bajo palabra de no volver á tomar las armas. La escuadra piemontesa continúa en nuestra rada y corre rumor de que se inclina á proteger á los mazzinistas, que por su parte amenazan también sublevarse contra los piemonteses y la influencia francesa.

Todos nuestros periódicos truenan á la par contra el gobierno. Disuelto el ministerio, suprimida la lugartenencia como lo fué nuestra autonomía, convertidos los prefectos de las provincias en verdaderos tiranos, falto el comercio de numerario, sofocada la industria, exhaustas las cajas públicas, creciendo de día en día la deuda y las cargas públicas, el descontento va siendo cada vez mayor. Así es que Cialdini escribía en uno de los días pasados á Turin:

«Estaré en el Piemonte dentro de breves días. Nápoles y la Sicilia serán la ruina de la Italia.»

Todo el mundo espera el movimiento de las columnas realistas sobre Nápoles, y en todos los puntos de nuestra capital se oyen ya las canciones populares anunciando la vuelta de Franceschiello, por otro nombre el joven Francisco.

El 19 llegó á Tángar la corbeta de vapor portuguesa *Sagres*, que conducía en 14 cajones los regalos que el rey de Portugal ha enviado al emperador de Marruecos. A su llegada disparó 21 cañonazos e izó la bandera marroquí, contestándole con once disparos. El regalo quedó en el consulado portugués con motivo de hallarse el emperador visitando los puertos, y á aquella fecha á 50 leguas de Tángar. La *Sagres* abandonó este puerto el día siguiente, dejando en él al vapor de guerra español *Buenaventura* y en ocasión en que entraba uno inglés conduciendo al cónsul británico.

En Lisboa se va á hacer un nuevo ensayo

del invento del Sr. Diego de Sales de Pina Manrique, que ha hallado medio de separar instantáneamente del tiro los coches en el momento de desbocarse los caballos, por medio de una sencilla operación del cochero. El primer ensayo dió resultados muy satisfactorios, y se cree que los dé aun mayores el segundo y definitivo.

Todavía no se ha podido llegar en las minas de Lalle á descubrir el punto en donde quedaron enterrados los 103 mineros que trabajaban en ellas, á consecuencia del huracán y de la tromba que derrumbó la montaña y anegó las galerías el día 11 del actual. Los detalles de este horrible acaecimiento dan los dos obreros salvados Moulon y Therond, son por demás lastimeros. El minero Verger, que al principio pudo salvarse, se ahogó, agotadas sus fuerzas, antes de que sus compañeros pudieran prestarle ayuda.

El consejo de gobierno de Hungría ha propuesto al emperador que vaya á Buda donde ageno á influencias estrañas declararía á presencia de todas las personas notables que está decidido á gobernar constitucionalmente. Esta declaración se cree calmaria los animos.

Partes telegráficas.

Berna 26.—Son falsos los rumores de que el consejo federal se niega á toda satisfacción reclamada por Francia por violación de la frontera francesa. Al contrario, el consejo ha propuesto que se someta el asunto á una comision mista, cuya decision se comprometé á aceptar.

Viena 26.—El barón Luis Vay, ha sido destituido de la presidencia del comitado de Bortod. El Sr. Gecinger ha sido encargado provisionalmente de la direccion de las Cancillerias de Hungría y de Transilvania. El feld mariscal Urban ha sido designado para el mando militar de Hungría.

Varsovia 26.—Se dice que Abramowitsch ha sido nombrado gobernador militar.

Viena 26.—En Pesh solo hubo un atentativa que abortó ante la sensatez de sus habitantes y la fuerza armada no encontró resistencia alguna por lo que no pudo haber lucha.

Marsella 26.—Dicen de Roma que el cardenal Andrea niega en el periódico oficial su participacion en los folletos publicados en Florencia.

De Nápoles anuncian que el principe Os-

tajano ha sido trasportado á la fortaleza de Monforte.

El nuevo folleto de Liverani «La corte romana y los jesuitas» causa sensacion en Italia.

Paris 26.—Se han vendido ayer y hoy infinidad de ejemplares del folleto de Passaglia.

Londres 28.—Las noticias de Nueva-York alcanzan al 17. No se habia confirmado la de haber tenido lugar un combate naval en las aguas de Nueva-Orleans.

Ragusa 27.—En Zubzi se ha trabado un combate que continúa aun, habiendo experimentado los turcos pérdidas considerables.

Varsovia (sin fecha).—No ha sido admitida la dimision de Vidopolski.

Paris 28.—El emperador Napoleon parece decidido á no alterar por ahora la situacion de Roma, manteniendo en esta cuestion el *statu quo*.

Bruselas 28.—El ministro Rogier se propone adoptar una marcha politica mas liberal que la seguida por sus antecesores.

Francfort 28.—El conde Lambert ha abandonado la ciudad de Varsovia; se ignora quien será su sucesor.

En Hungría el pueblo se resiste al pago de las contribuciones y á los alistamientos para el servicio de las armas.

Miscelánea.

Puntualidad.—En atencion á la solemnidad del día de mañana, se abre hoy el pago, en la tesoreria de esta provincia, á todas las clases que tienen derecho á percibir sus haberes del Estado en el presente mes.

Aquí estamos todos.—Del verano que pasó = quedan recuerdos apenas, = mas para matar las penas, = muchachas, aquí estoy yo. = Si San Martin se fué aprisa = y lo mismo la Rivera, = ¿qué os importa si os espera = una cosecha de risa? = Manuel dice que gimiendo = hoy mismo me deja el mando, = mas si leese se va llorando, = yo vengo, niñas, riendo, = El, en mi ausencia, de flores = os ha cubierto galante; = él, si bien no ha sido amante, = ha dicho muchos amores. = El aunque nunca se mueve, = lleva muy buena intencion, = dice que se va á un rincón = con una de á diez y nueve. = Ya veis que miente á fé mia, = aunque tiene pocos años, = pues con esos desengaños, = tambien yo me moriria. = El llama un instante fiero = al dejar la gacelilla, = al mismo tiempo que, chilla = porque le due el dinero. = El os ha hecho sentir = entre sus versos de rosas; = él os ha dicho mil cosas = para gozar y reir. = Pero es mozo que com

aquellos que se interesan por mí, carezco de defensa, y ante vos, caballero, que habeis sido tan bondadoso conmigo, tenia necesidad de justificarme: ahora ya me conocéis.

—Sois sumamente amable, le dije, y si considerais mi amistad de algun valor, yo tendré orgullo en merecer la vuestra. Creo que no nos limitaremos á esta entrevista y que nos volveremos á ver.

»Me dió su tarjeta en cambio de la mia, y me indicó la fonda en donde se hospedaba. «Pero, añadió, os suplico que no os molesteis; Sofia solo ha venido á Wiesbade porque no quiere abandonarme un instante, se halla aun muy padecida y hasta la presencia de un amigo quizás podría fatigarla.»

»No insistí, pues comprendí demasiado el sentimiento que le impedia el presentarme á aquella de quien me acababa de hablar; pero le pregunté que en dónde podria verle.

»En paseo, me dijo, y si mañana os hallais libre á eso de las diez, que es la hora en que Sofia se halla en el baño, podremos reunirnos y hablaremos de Mozart ó de Italia.

—Pero mañana hay funcion y trabajareis.

—Si, pero no necesito ensayar, pues la obra que se pone en escena la he cantado repetidas veces. Se verificará el *Freyschutz*, y el papel

de Max es todavía uno de los papeles que me convienen, como todos los desesperados; pero quizás ahora lo espese con menos valentia. Mañana podreis juzgarme, pues os dedicaré mi canto.

»Y así me despedí de Octavio, y me dirigí á casa. Me acordaba de lo que me habia pasado en la fonda, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el teatro. Me acordaba de lo que me habia pasado en la vida, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el mundo. Me acordaba de lo que me habia pasado en el tiempo, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el espacio. Me acordaba de lo que me habia pasado en la tierra, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el cielo. Me acordaba de lo que me habia pasado en la vida, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el mundo. Me acordaba de lo que me habia pasado en el tiempo, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el espacio. Me acordaba de lo que me habia pasado en la tierra, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el cielo.

»Y así me despedí de Octavio, y me dirigí á casa. Me acordaba de lo que me habia pasado en la fonda, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el teatro. Me acordaba de lo que me habia pasado en la vida, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el mundo. Me acordaba de lo que me habia pasado en el tiempo, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el espacio. Me acordaba de lo que me habia pasado en la tierra, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el cielo. Me acordaba de lo que me habia pasado en la vida, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el mundo. Me acordaba de lo que me habia pasado en el tiempo, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el espacio. Me acordaba de lo que me habia pasado en la tierra, y me acordaba tambien de lo que me habia pasado en el cielo.

seo, buscando un banco retirado donde poder meditar... ó mejor dicho, y seamos francos, para poder dormir.

»Ignoro el tiempo que permanecí olvidado de las cosas de la tierra, pero me desperté al ruido de las voces de dos personas que hablaban alto. Reconocí que una de las voces era la de Octavio, y la otra, breve y hueca, la de una muger.

—Quiero marcharme, decia la desconocida que no podia ser sino Sofia; estos sitios me son odiosos.

—Mi querida amiga, respondió Octavio bajando la voz como para moderar el tono de su compañera; ya sabeis que desde hace tres meses me hallo comprometido para dar aquí cuatro representaciones. Tened un poco de paciencia si es que no preferis esperarme en Francfort.

—Yo no quiero ni Francfort, ni Wiesbade, lo que quiero es marcharme. Pues qué no se puede romper un compromiso?

—Pero, replicó Octavio, el director tiene mi palabra y el honor...

—Siempre huecas palabras, Enrique; siempre seréis el mismo. Jamás llegais á comprender el corazón de la muger y sois tan vulgar como los demas hombres, no sentis nada.

Table with financial data including 'COTIZACION DEL DIA 28 DE OCTUBRE' and 'MERCADOS'.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el día 29 al 30 de octubre.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 a 28 reales arroba.

En el mercado de Madrid del 27 se han vendido 1233 fanegas de trigo de 56 1/4 a 63 1/9 rs.

SEVILLA 29 DE OCTUBRE.

Trigo de 54 a 65. Cebada de 32 0/0 a 36 0/0.

MÁLAGA 28 DE OCTUBRE.

Trigo de 1.ª de 66 a 66. De 2.ª de 61 a 62.

GRANADA 26 DE OCTUBRE.

Trigo de 51 a 58 0/0. Cebada de 28 a 31.

JEREZ 24 DE OCTUBRE.

Trigo de 53 a 62. Cebada de 34 a 36.

JAEN 25 DE OCTUBRE.

Trigo de 43 a 48. Cebada de 28 a 29.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.

Funcion para hoy Jueves 31. Después de una buena sintonía se pondrá en escena el grandioso drama en cuatro actos.

Querer es poder si hay fé. ó el Colon.

Concluyendo con un divertido sainete. A las 7 1/2. Entrada 4 3 rs.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE LA ALBORADA.

Madrid 30 a las 5 de la tarde. Los periódicos de Paris insertan las bases de la intervencion en Méjico.

Madrid 30 a las 5 de la tarde. Los periódicos de Paris insertan las bases de la intervencion en Méjico.

Madrid 30 a las 5 de la tarde. Los periódicos de Paris insertan las bases de la intervencion en Méjico.

Madrid 30 a las 5 de la tarde. Los periódicos de Paris insertan las bases de la intervencion en Méjico.

pos y demas fuerzas existentes en esta capital, por el orden siguiente.

A las nueve de ella, el provincial á queda nombre esta ciudad.

A las nueve y cuarto, el destacamento del regimiento del Rey y banderín de Ultramar.

A las nueve y media, la sub-direccion de remontas y escolta de búscas de la princesa, y a las diez la guardia civil.

A las once la pasarán igualmente en la comisaria de guerra sita en la calle Abades número 40, los señores gefes y oficiales en comision activa del servicio, los de situacion de reemplazo y cualquiera otro individuo que deba ser revistado.

El profesor honorario del cuerpo de sanidad militar la quien en el espresado mes correspond de la asistencia al hospital y demas servicios, lo es D. Manuel Fernandez Cañete, que vive plazuelo de Séneca núm. 26.—D. O. del Señor Brigadier gobernador militar el teniente coronel comandante secretario, Manuel Raon.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—San Quintín, mártir y S. Wolfgang de Suecia, obispo. Vigilia.

Jubileo circular.

En la parroquia de San Juan por su fábrica.

Continúa la devota novena a San Rafael, en el Convento del Cister.

Hoy es octavo día.

El día 1.º de Noviembre se dará principio a la Novena de las Almas en el Santuario de Nuestra Señora de la Encarnación, a las cuatro y media de la tarde.

Solemne Novenario que en sufragio de los fieles difuntos ha de celebrarse en la ermita de Nuestra Señora de la Salud, dando principio el Viernes 1.º de Noviembre de 1861, a las tres y media de la tarde, y en el que con el mayor desinterés y piedad explicarán una devocion tan santa los siguientes oradores.

Viernes 1.º.—El Sr. D. Antonio Charquero, pbro., cura propio de la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, caballero de la Real y distinguida orden de Isabel la Católica y misionero apostólico.

Sábado 2.º.—El Sr. licenciado D. Manuel Arca, pbro. beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Domingo 3.º.—El Sr. D. Pedro Llergo, pbro., cura propio de la parroquia del Sagrario y catedrático del Instituto provincial.

Lunes 4.º.—El Sr. D. Gabriel de Mora, pbro., beneficiado de la Santa Iglesia Catedral y catedrático del referido Instituto.

Martes 5.º.—El Sr. D. José de Cea, pbro., cura propio de la parroquia de Santa María Magdalena.

Miércoles 6.º.—El Sr. D. Pedro Blanco, pbro., beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Jueves 7.º.—El Sr. D. José Benitez Madrid, pbro., cura propio de la parroquia del Sagrario y catedrático del seminario conciliar de S. Pelagio, mártir.

Viernes 8.º.—El Sr. D. José María Priego, pbro., colegial teólogo del sexto año de dicho seminario.

Sábado 9.º.—El Sr. D. Manuel Molina, pbro., cura propio de la parroquia de S. Nicolas y Bulogio de la Ajerquia, caballero de la Real y distinguida orden de Isabel la Católica y misionero apostólico.

El día 2 a las ocho y media de la mañana, se celebrará un aniversario solemne con vigilia, misa y sermón, que predicará el Sr. D. Serafín García, pbro., cura ecónomo de la parroquia de S. Nicolas de la Villa, y habrá procesion de Almas.

Todas las tardes se concluirá con un responso por los difuntos sepultados en dicho cementerio.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia por cada uno de los actos de este novenario, y además cuarenta a todos los que confesaren y comulgaren, ofreciéndolo en sufragio de las benditas almas.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

tierras del cortijo de la Torre, término de la Victoria, Fernando Maestre Valenzuela.

Velad, velad.—En el término de Alicante se durmió un pastor y cuando despertó se encontró que no hallaba su ganado, compuesto de cien cabezas lanares. Esto sucedió el 25, y no se sabe el paradero del rebaño, ni se ha podido averiguar quienes arrebañaron con él.

Aficion al estudio.—El instituto provincial vizcaino tiene matriculados cerca de 500 alumnos.

Nombramiento.—Lo ha sido, en concepto de cirujano de la junta municipal de sanidad de la Rambla, don Mariano Arribas, en reemplazo de don Pedro Estrada, que ha fallecido.

Otro.—Ha sido nombrado individuo de la junta de beneficencia, en calidad de patrono, don Pedro Valverde.

Vamos a ella.—Se halla vacante la plaza de capellan del cementerio de Fernannuñez, dotada con seis reales diarios.

Bueno bueno.—El Domingo y Lunes han sido de agua; los labradores estarán contentos porque el año presenta buen aspecto.

Dios quiera que siga así, pues entonces no sufrirá el pan, ya que se han propuesto no bajarlo nunca.

A cuarteles de invierno.—Ya están en esta Capital los inspectores de estadística que por espacio de mas de medio año han andado rectificando el censo de población.

Dicese que la academia de San Fernando ha aprobado el primero de los cinco diseños presentados para el pedestal de la estatua que se ha de erigir al célebre pintor Bartolomé Esteban Murillo. En el indicado pedestal, como ya saben nuestros lectores, se habian introducido varias modificaciones para aumentar su mérito, cuya determinacion se tomó en vista del feliz éxito que tuvo la rifa llevada a cabo para allegar recursos con que atender a los gastos del indicado monumento.

Esperamos que no se retardará mucha el día en que se empiecen los trabajos. El diseño aprobado es obra del apreciable arquitecto D. Demetrio de los Rios.

Inundacion.—La tempestad que está llo en la noche del viernes 12 sobre los alrededores de Montpellier, en la direccion de NE. al SE. ha causado, entre otras la horrosa catástrofe de la mina de Lalle, la que invadida por las aguas, se desmoronó en muchos techos cogiendo dentro y haciéndolo parecer a mas de cien obreros, ahogados ó por hambre.

Autoridades, vecinos, una legion de gendarmes, otra de tropa de linea acudió al lugar del siniestro, pero al verlo tuvo que desistir de la piadosa obra, porque no habia medio de salvacion. Para llegar a la boca de la mina habia mas trabajo que el que pudiera hacerse en tres meses. Un millon ochocientos mil metros cúbicos de agua habian invadido la mina y causado un enorme desplome de la montaña. Quiera el cielo que hayan hallado una muerte pronta aquellos desgraciados, sin tener que sufrir por el hambre y la sed, la muerte mas cruel y dolorosa.

Esta tempestad, producida por una tromba de agua y viento, ha arrancado los arboles mas hermosos y viejos, ha llevado los tejados de algunas casas, no ha dejado una yerba en algunas huertas, y los riachuelos, saliéndose de madre y convirtiéndose en amenazadores rios, han desolado todo cuanto han hallado al paso.

Los pueblos de las inmediaciones Montpellier han sufrido tambien grandes pérdidas materiales, si bien por fortuna no se tenia noticia de ninguna personal.

Por todo lo no firmado, Acisclo de Prados.

Seccion oficial.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 31 de octubre de 1861.

En el día de mañana tendrá lugar la revista de comisario del mes entrante, que pasarán en sus respectivos cuarteles todos los quer-

prende—donde el zapato le aprieta,—y si ha sido buen poeta,—caro, muy caro, se vende.

—Y si hay quien esto desmienta—solo por mero placer,—mire el número de ayer,—que en él nos pone la cuenta.—El director casi brinca—ante el tremendo guarismo:—Manuel, aprecias tú mismo—tus versos en una finca?—Pues no pescarás pesetas—nunca por ese sendero;—si quieres ganar dinero—héchate a fraguar piruetas.—Este consejo te doy—porque la cosa está clara,—quien hace versos, repara,—que se muere de hambre hoy.—Haz lo que el gacettillero,—tu presente sucesor,—que se ha lanzado al amor,—porque no media dinero.—Porque si en casos fatales—me chupó un desden precioso,—al pueblo la letra endoso—y estamos todos iguales.—Si alguna vez al reparto—caigo, y calabazas llevo,—muy tranquilo como y bebo,—sin que me cueste ni un cuarto.—Si alguna la cara fosca—pone al amor que le mientó,—chico, me voy tan contento—y sin que suene una mosca.—Si unas veces, tanto y lerdo,—me lanzo de flor en flor,—si pierdo ó gano, es amor;—lo que es dinero no pierdo.—Manuel, no busques que el río—tuerza su cauce profundo,—riete de todo el mundo,—lo mismo que yo me río.—Si en tu eterno galanteo—te estorbo, sigue adelante;—porque yo cedo al instante—y es mas, que nunca peleo.—Las bellas son mi ventura,—a ellas mis fuerzas dedico,—mas flores las multiplico—ante su rara hermosura.—Ellas son de mis querellas—el hermoso lenitivo;—por ellas tan solo vivo—y muero solo por ellas.—Pero si algún importuno—viene a que arrememos quimera,—aunque es mi pecho una hoguera, digo—que aquí sobra uno.—Mas si la maldad prevengo—á pensamientos insanos,—peleo ya con las manos—y con la pluma peleo.—Te vas, Manuel, y yo vengo;—no importa, pues, en yerdad;—tu inalterable amistad—en alto precio yo tengo.—Y aunque me lleve el demonio—riendo detras de ellas—te quiere con tus querellas—el gacettillero Antonio.

Digno de elogio.—Lo es ciertamente el celo desplegado por el señor don Mariano Martinez Barranco, presbitero y capellan de la ermita y cementerio de Nuestra Señora de la Salud, que con el motivo de acercarse el día consagrado por la Iglesia católica á la conmemoracion de los que fueron, ha dispuesto, previa la licencia correspondiente, un solemne y devoto novenario de Almas, que dará principio en la tarde del primer día del próximo noviembre, y en el que con un desinterés que les honra, se han ofrecido á predicar gratuitamente varios de los mas distinguidos oradores que encierra nuestra capital. El interior de la ermita se está decorando de un modo conveniente, y todo hace creer que tan meritorios ejercicios se verán muy concurridos por los fieles; porque cual será el dichoso á quien un deber especial no lo conduzca al templo de Dios alguna vez, para rogar por las prendas mas queridas de su corazón? En su lugar correspondiente verán nuestros lectores el pormenor del novenario y la lista de los oradores que predicarán durante el mismo. Tambien ha hecho el referido capellan algunas mejoras en el interior del cementerio y se propone hacer otras en beneficio de aquel local.

Dolencias.—Nuestro querido amigo el diputado á Cortes don Martin Belda ha tenido que detenerse en esta ciudad, á causa de haberse exacerbado su enfermedad, y está padeciendo fiebres y agudísimos dolores. Tal vez por esa causa no pueda hallarse en Madrid el día de la apertura de las Cortes. Le deseamos un pronto y completo alivio.

Viaje.—Antes de anoche pasó por esta ciudad el eminente poeta y distinguido hombre de Estado E. señor duque de Rivas, uno de los hijos de Córdoba que mas honran á su patria por su erudicion, su talento y sus relevantes prendas. Lo acompañaron en las horas que se detuvo en esta ciudad, varios literatos y amigos suyos que pasaron en su compañía un rato muy ameno.

No es de los míos.—Antes de anoche falleció de repente en esta ciudad uno de los mozos de diligencias, á quien todos conociamos por el apodo de EL INGLÉS.

Rapaverunt.—La noche del 25 huraron una caballería que tenia pastando en

tierras del cortijo de la Torre, término de la Victoria, Fernando Maestre Valenzuela.

Velad, velad.—En el término de Alicante se durmió un pastor y cuando despertó se encontró que no hallaba su ganado, compuesto de cien cabezas lanares. Esto sucedió el 25, y no se sabe el paradero del rebaño, ni se ha podido averiguar quienes arrebañaron con él.

Aficion al estudio.—El instituto provincial vizcaino tiene matriculados cerca de 500 alumnos.

Nombramiento.—Lo ha sido, en concepto de cirujano de la junta municipal de sanidad de la Rambla, don Mariano Arribas, en reemplazo de don Pedro Estrada, que ha fallecido.

Otro.—Ha sido nombrado individuo de la junta de beneficencia, en calidad de patrono, don Pedro Valverde.

Vamos a ella.—Se halla vacante la plaza de capellan del cementerio de Fernannuñez, dotada con seis reales diarios.

Bueno bueno.—El Domingo y Lunes han sido de agua; los labradores estarán contentos porque el año presenta buen aspecto.

Dios quiera que siga así, pues entonces no sufrirá el pan, ya que se han propuesto no bajarlo nunca.

A cuarteles de invierno.—Ya están en esta Capital los inspectores de estadística que por espacio de mas de medio año han andado rectificando el censo de población.

Dicese que la academia de San Fernando ha aprobado el primero de los cinco diseños presentados para el pedestal de la estatua que se ha de erigir al célebre pintor Bartolomé Esteban Murillo. En el indicado pedestal, como ya saben nuestros lectores, se habian introducido varias modificaciones para aumentar su mérito, cuya determinacion se tomó en vista del feliz éxito que tuvo la rifa llevada a cabo para allegar recursos con que atender a los gastos del indicado monumento.

Esperamos que no se retardará mucha el día en que se empiecen los trabajos. El diseño aprobado es obra del apreciable arquitecto D. Demetrio de los Rios.

Inundacion.—La tempestad que está llo en la noche del viernes 12 sobre los alrededores de Montpellier, en la direccion de NE. al SE. ha causado, entre otras la horrosa catástrofe de la mina de Lalle, la que invadida por las aguas, se desmoronó en muchos techos cogiendo dentro y haciéndolo parecer a mas de cien obreros, ahogados ó por hambre.

Autoridades, vecinos, una legion de gendarmes, otra de tropa de linea acudió al lugar del siniestro, pero al verlo tuvo que desistir de la piadosa obra, porque no habia medio de salvacion. Para llegar a la boca de la mina habia mas trabajo que el que pudiera hacerse en tres meses. Un millon ochocientos mil metros cúbicos de agua habian invadido la mina y causado un enorme desplome de la montaña. Quiera el cielo que hayan hallado una muerte pronta aquellos desgraciados, sin tener que sufrir por el hambre y la sed, la muerte mas cruel y dolorosa.

Esta tempestad, producida por una tromba de agua y viento, ha arrancado los arboles mas hermosos y viejos, ha llevado los tejados de algunas casas, no ha dejado una yerba en algunas huertas, y los riachuelos, saliéndose de madre y convirtiéndose en amenazadores rios, han desolado todo cuanto han hallado al paso.

Los pueblos de las inmediaciones Montpellier han sufrido tambien grandes pérdidas materiales, si bien por fortuna no se tenia noticia de ninguna personal.

Por todo lo no firmado, Acisclo de Prados.

Seccion oficial. Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 31 de octubre de 1861.

En el día de mañana tendrá lugar la revista de comisario del mes entrante, que pasarán en sus respectivos cuarteles todos los quer-

pos y demas fuerzas existentes en esta capital, por el orden siguiente.

A las nueve de ella, el provincial á queda nombre esta ciudad.

A las nueve y cuarto, el destacamento del regimiento del Rey y banderín de Ultramar.

A las nueve y media, la sub-direccion de remontas y escolta de búscas de la princesa, y a las diez la guardia civil.

A las once la pasarán igualmente en la comisaria de guerra sita en la calle Abades número 40, los señores gefes y oficiales en comision activa del servicio, los de situacion de reemplazo y cualquiera otro individuo que deba ser revistado.

El profesor honorario del cuerpo de sanidad militar la quien en el espresado mes correspond de la asistencia al hospital y demas servicios, lo es D. Manuel Fernandez Cañete, que vive plazuelo de Séneca núm. 26.—D. O. del Señor Brigadier gobernador militar el teniente coronel comandante secretario, Manuel Raon.

Hoy.—San Quintín, mártir y S. Wolfgang de Suecia, obispo. Vigilia.

Jubileo circular. En la parroquia de San Juan por su fábrica.

Continúa la devota novena a San Rafael, en el Convento del Cister.

Hoy es octavo día.

El día 1.º de Noviembre se dará principio a la Novena de las Almas en el Santuario de Nuestra Señora de la Encarnación, a las cuatro y media de la tarde.

Solemne Novenario que en sufragio de los fieles difuntos ha de celebrarse en la ermita de Nuestra Señora de la Salud, dando principio el Viernes 1.º de Noviembre de 1861, a las tres y media de la tarde, y en el que con el mayor desinterés y piedad explicarán una devocion tan santa los siguientes oradores.

Viernes 1.º.—El Sr. D. Antonio Charquero, pbro., cura propio de la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, caballero de la Real y distinguida orden de Isabel la Católica y misionero apostólico.

Sábado 2.º.—El Sr. licenciado D. Manuel Arca, pbro. beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Domingo 3.º.—El Sr. D. Pedro Llergo, pbro., cura propio de la parroquia del Sagrario y catedrático del Instituto provincial.

Lunes 4.º.—El Sr. D. Gabriel de Mora, pbro., beneficiado de la Santa Iglesia Catedral y catedrático del referido Instituto.

Martes 5.º.—El Sr. D. José de Cea, pbro., cura propio de la parroquia de Santa María Magdalena.

Miércoles 6.º.—El Sr. D. Pedro Blanco, pbro., beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Jueves 7.º.—El Sr. D. José Benitez Madrid, pbro., cura propio de la parroquia del Sagrario y catedrático del seminario conciliar de S. Pelagio, mártir.

Viernes 8.º.—El Sr. D. José María Priego, pbro., colegial teólogo del sexto año de dicho seminario.

Sábado 9.º.—El Sr. D. Manuel Molina, pbro., cura propio de la parroquia de S. Nicolas y Bulogio de la Ajerquia, caballero de la Real y distinguida orden de Isabel la Católica y misionero apostólico.

El día 2 a las ocho y media de la mañana, se celebrará un aniversario solemne con vigilia, misa y sermón, que predicará el Sr. D. Serafín García, pbro., cura ecónomo de la parroquia de S. Nicolas de la Villa, y habrá procesion de Almas.

Todas las tardes se concluirá con un responso por los difuntos sepultados en dicho cementerio.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia por cada uno de los actos de este novenario, y además cuarenta a todos los que confesaren y comulgaren, ofreciéndolo en sufragio de las benditas almas.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los días de dicho mes.

En el espresado día 1.º habrá funciones en los conventos de Jesús Crucificado, y las Dueñas, por la mañana.

Desde 1.º del próximo mes hasta el final del mismo habrá todas las noches, al toque de oraciones, en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de Mes de las Almas.

MES DE NOVIEMBRE. En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practicarán los acostumbrados ejercicios en sufrag

FERRO-CARRILES ANDALUCES.

TRENES DE CORDOBA A SEVILLA. TRENES CON DIRECCION DE CORDOBA A SEVILLA Y CADIZ. Table with columns for stations, distances, and ticket prices for various classes.

TRENES DE SEVILLA A CORDOBA. TRENES CON DIRECCION DE CADIZ A SEVILLA Y CORDOBA. Table with columns for stations, distances, and ticket prices for various classes.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES. Remate para el 11 de Noviembre a las doce de su mañana. BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. Fincas rústicas. Menor cuantía. Número 1300 del inventario. Una dehesa de tierra manchón, nombrada Cerro de la Encinilla...

del castillo del mismo nombre va al arroyo del Valle; bajo cuyos límites se compone de 425 fanegas, equivalentes a 260 hectáreas, 49 áreas y 89 centiáreas, con 23 quejigos, 20 chaparrós y 12 freños, conteniendo dentro de su perímetro un colmenar que está escluido de la mensura y aprecio. Esta sin arrendar; ha sido tasada en 8500 rs. y capitalizada por los 425 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 9562,50, tipo para la subasta. Número 1303 del inventario. Una dehesa de tierra manchón, nombrada Borna del Valle, de la anterior procedencia, que radica al sitio del mismo nombre, término de la ciudad de Montoro, y linda a N. vereda de los Matones, a L. camino de la loma de la Higuera, a S. majada de la Lastra, que separa esta dehesa de la nombrada Fraitesuelos, y a P. arroyo del Valle; bajo cuyos límites se compone de 184 fanegas, equivalentes a 112 hectáreas, 65 áreas y 8 centiáreas, conteniendo dentro un colmenar que está escluido de la mensura y aprecio. Esta sin arrendar; ha sido tasada en 3680 rs. y capitalizada por los 184 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 4140, tipo para la subasta. Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales a las anteriores. 6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Montoro. Las notas 1.ª y 2.ª iguales a las del remate anterior. Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

trará el más completo, nuevo y variado surtido de todos los que abraza el ramo de sombrerería, tanto para caballeros como para señoras y niños, arreglado a la moda más reciente y a precios los más equitativos y de todas clases, que se distinguirán por la perfección del trabajo sobre los de cualquier otro establecimiento de su clase, ofreciendo desde luego hacer todos sus esfuerzos para agradar al público, y haciendo siempre frente y adelantando a todos aquellos que pudieran suscitarle una competencia de mala índole. 6v

Venta.—La de dos hermosas imágenes del tamaño natural, la una representa Ntro. Sr. Jesucristo en el sepulcro, con los brazos de movimiento para la ceremonia del Descendimiento de la Cruz; la otra Ntra. Sra. de la Asunción y representá el Tránsito glorioso; esta tiene tres vestidos y ambos con magníficas urnas preparadas para salir en procesión. En la imprenta de este periódico darán razón. 6s

En el nuevo establecimiento titulado: BAZAR CORDOBES, se acaba de recibir un gran surtido de quincalla, bisutería y mercería, además del que ya tiene acreditado en cristalería del reino y extranjera; perfumería, loza, espejos y marcos dorados y otros varios efectos. En cristales planos hay un gran surtido, los cuales se ponen a domicilio a precios arreglados. Calle de la Librería, n.º 44. 2s

LA ESPAÑOLA. COMPAÑIA DE SEGUROS DE INCENDIOS a prima fija. GARANTIAS. 20 años de existencia y 80 millones de capital social responsable. Capitales asegurados hasta fin de 1860, 1.852.807.646,58. Director general. Excmo. Sr. D. Luis María Pastor. Subdirector general. Sr. D. Félix de Bona. Esta compañía, la más antigua de cuantas existen en España, admite al seguro todas las propiedades que el fuego pueda destruir ó deteriorar, ya sean rústicas ó urbanas, median-

te las primas que se convienen al tiempo de firmarse las pólizas, sin que en ningún caso los asegurados tengan que pagar otra cantidad que la estipulada. Para más explicaciones dirigirse al subdirector de la provincia D. Mariano Muñoz y Blasco, que vive en esta capital y tiene establecido su oficina en la calle de Jesús María, número 4. 4m



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA. Calle Ambrosio de Morales número 1. En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, n.º 4, esquina a calle Confiterías. En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Álvarez, n.º 39 a 45. GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cistres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros. Y otros muchos generos espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos a los señores PANDO Y ACHA de Sevilla. Editor responsable, AGISGLO DE PRADOS. CORDOBA. Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. a cargo de D. José Gomez.